

elternverein bezirk küssnacht

Jahresbericht 2017/2018

Liebe Vereinsmitglieder, liebe Gäste

Heute, am 16.4.18, findet bereits die **25. Generalversammlung** des Elternvereins Bezirk Küssnacht (EV) statt. Es freut uns, Sie an diesem „silbernen Jubiläum“ begrüssen zu dürfen. (*Gründung des EV's war 1990, es fand aber nicht jedes Jahr eine GV statt*).

Auch die letzte GV durften wir hier im Jugendhaus **Oase** durchführen. An dieser Stelle einen herzlichen Dank an den **Verein Offene Jugendtreffs Küssnacht** für die Gastfreundschaft.

Im vergangenen Jahr hat sich der **Vorstand** an fünf Sitzungen getroffen. Das sind zwei Sitzungen weniger als im letzten Vereinsjahr. Der Grund dafür war bestimmt die gleich gebliebene Zusammensetzung des Vorstandes. Dies ermöglichte eine speditive und fast automatisierte Zusammenarbeit folgender Ressorts:

- **Sandra Fehr** präsidierte den Verein einmal mehr vorausschauend, innovativ und mit grossem Elan.
- Unterstützt wurde sie weiterhin durch **Barbara Schaltegger** als Vize-Präsidentin.
- Die Buchhaltung wurde zuverlässig und speditiv durch unsere Finanzexpertin **Rahel Reding** abgewickelt.
- **Cornelia Kretz** organisierte diverse Kurse und betreute die Hausaufgaben- und Nachhilfeliste.
- **Erwin Iten** organisierte ebenfalls Kurse und daneben noch das Referat.
- Sämtliche Protokolle und Aktennotizen wurden durch **Norina Glanzmann** niedergeschrieben.
- Den Web-Auftritt besorgte **Karin Allemann** mitsamt dem Newsletter.

Wo immer Unterstützung nötig war, wurde gegenseitig ausgeholfen. An den **Austausch-Sitzungen** mit **Schulrat**, **Elternräten** und **Schulsozialarbeit** nahm jeweils eine Delegation des Vorstandes teil. So konnten die Aufgaben auf allen Schultern gleichmässig verteilt werden.

Nachdem die beiden **Revisorinnen** Petra Rosenkranz und Caroline Küttel an der letzten GV verabschiedet wurden, konnten mit Daniela Kohler und Brigitte Berger Kurzen zwei neue Revisorinnen gefunden werden. Herzlichen Dank den beiden für den bereits geleisteten, ersten Einsatz als Rechnungsprüferinnen.

Aktuell zählt der EV ca. **190 Mitglieder**.

Der **Jahresbeitrag** beträgt nach wie vor **CHF 25.-**.

Auch in diesem Jahr wurde das Angebot **Homework Advanced** für Oberstufenschüler/innen aufrecht erhalten. Homework Advanced bietet den Schülerinnen und Schülern (SuS) die Hausaufgaben in betreutem Rahmen in aller Ruhe erledigen zu können. Eine Aufsichtsperson, welche an der PH in Ausbildung ist, begleitet die SuS während der Stunde und kann somit auch Fragen zum Schulstoff beantworten. Seit August 17 wird Homework Advanced montags im Schulhaus Ebnet während zwei Lektionen ab 15.20 Uhr angeboten.

Folgende, bewährte Kurse fanden ebenfalls wieder statt:

- Der Kurs **„Mut tut gut“** für Mädchen vom Kindergarten (OKG) bis zur 2. Klasse fand wie immer grossen Anklang und war wieder schnell ausgebucht.
- Der **Selbstverteidigungskurs** für Girls der 6.-8. Klasse wurde ebenfalls durchgeführt.
- Der **Power-Kurs** für Buben startete direkt nach den Sommerferien in der Turnhalle im Dorfhalde. An drei Mittwochnachmittagen zeigte der Kursleiter Andreas Treier (Gewaltpädagoge aus Sursee) den Jungs vom OKG bis zur 4. Klasse (in zwei Alters-Gruppen), wie man sich ohne Gewalt wehren kann.

- Der **Lerntechnikkurs** fand wegen grosser Nachfrage erneut zweimal statt. Er wurde von Schülerinnen und Schülern der 5-6 Klasse besucht.
- Der **MFM-Kurs** wurde ein zweites Mal mit der Kursleiterin Caroline Martinez-Baumann durchgeführt. Das sexualpädagogische Projekt beinhaltet einen Elternvortrag „Wenn Mädchen Frauen werden“ und den Mädchen-Workshop „Die Zyklusshow“ für 10-12jährige Girls.

Die Bezirksschulen Küssnacht organisieren jedes Jahr je einen **Infoabend** für Eltern bezüglich Übertritt Oberstufe, sowie Eintritt in den Kindergarten und Eintritt in die 1. Klasse/EK. Auch an diesen Anlässen ist der EV präsent und offeriert den Apéro im Anschluss an die Veranstaltungen. Diese Anlässe werden von den Eltern sehr geschätzt und rege besucht.

Das **Referat** „Mit Kindern lernen“ mit Fabian Grolimund fand am 6.11.17 statt. Der bekannte Lernpsychologe lockte viele Eltern und Interessierte in die Aula des Schulhauses Ebnet. Während eineinhalb Stunden gab er wertvolle Tipps im Umgang mit Hausaufgaben preis und beantwortete diverse Fragen rund um das Thema „mit Kindern lernen“.

In der neu gebildeten Gruppe **Prävention/Früherkennung** des Bezirksressorts Soziales und Gesellschaft hatte der EV im letzten Jahr Einsitz. Unsere dafür delegierte Vizepräsidentin Barbara Schaltegger konnte so die Anliegen und Ansichten des EV's in diesem Gefäss einbringen.

Weiter präsentierte sich der EV mit einem Stand am **Begegnungs- und Infoanlass für Migranten** in Küssnacht. Die Neuzuzüger zeigten reges Interesse an den Angeboten des EV's.

Jedes Jahr vor Schulbeginn engagiert sich der EV für den **Lotsendienst**. Es ist immer wieder sehr schwer für die Schule, Freiwillige für diese wichtige Arbeit zu finden. Obwohl eine gute Grundausbildung dazu geboten wird, sowie von einer Entlohnung profitiert werden kann, gibt es nie genügend Bewerbungen. Dieses Jahr meldeten sich einige Erwachsene, um als „Springer“ auszuhelfen. Dies ist eine grosse Entlastung für die „fixen“ Lotsen und es können sogar längere „Verletzungs-Pausen“ oder kurzfristige Arbeitseinsätze überbrückt werden.

Um die Aktivitäten des EV's aufzuzeigen wird immer zum Schulbeginn allen SuS das **Infomagazin** verteilt. Im Infomagazin stellt sich der EV jeweils vor und zeigt die geplanten Aktivitäten auf.

Der **Image-Flyer** des EV's wurde dieses Jahr neu gestaltet. Er wurde dem Web-Auftritt angepasst und die Slogans wurden aktualisiert. Insgesamt kommt der Flyer in frischem Design daher.

Auf der **Webseite** des EV's können immer die aktuellen Anlässe und Infos aufgerufen werden. Im Jahr 2017 besuchten über 1300 Personen unsere Website. Dabei surfen sie durchschnittlich während 2-3 Minuten auf der Homepage des EV's.

Zum Schluss des Jahresberichts bleibt der herzliche **Dank** an alle Mitglieder, Mitwirkende und Interessierte des EV's für die Unterstützung. Im Namen des Vorstandes bedanken wir uns besonders auch bei der Schulleitung und beim Bezirk Küssnacht für den steten Support, besonders für das Projekt Homework Advanced. Ohne die reibungslose Zusammenarbeit wäre die Umsetzung und das Fortführen des nun beliebten Angebots nicht möglich gewesen.

Wir freuen uns, weiterhin als wichtiges Bindeglied zwischen Schule und Elternhaus zu fungieren.

Im März 2018

Elternverein Bezirk Küssnacht
Die Plattform für aktive und interessierte Eltern

Karin Allemann
Beisitzerin